
町民ボランティア団体等登録制度登録

団体等及び町内ＮＰＯ法人情報交換会

の概要 

日 時  平成２９年１１月１４日（火） 午後１時～２時３０分 

場 所  町民センター 展示室２ 

出席 

団体等 
出欠席確認表のとおり 

件 名 
町民ボランティア団体等登録制度登録団体等 及び 町内ＮＰＯ法人 

情報交換会 

概 要 

○各団体等のご紹介（活動概要の説明）の後、意見交換を実施。 

○事前に団体より頂戴した質問、連絡事項等の紹介 

 

さむかわエコネットやはり皆さんと同じように高齢化が進んでいる。 

寒川健康生活ネットワーク私の団体では、児童作品展などを行っており、町の広報で絵

を飾るボランティアを募集したが、一人も集まらなかった。若い人たちにボランティア

をお願いするには、どのようにしたらよいのかお聞きできればと思う。 

住みよい町・さむかわにする会我々の団体の会員数は約２００名になるが、ボランティ

アで常に、自分が社会にどう還元するか、それに対し、どういうことをしたらいいのか

というミッションに参加してもらっている。それを単純化、明確化した上でおろし、ご

協力いただける方に手を挙げてもらい、参加してもらっている。全て、その人たちに運

営を任せており、予算はこちらでつけるという形になっている。それを毎月１回、委員

会の活動内容をまとめたイベント案内を会員へ届けている。届ける人も、役員やボラン

ティアにお願いしており、だんだん口コミで広がり、現状に至る。また、年２～３回、「ふ

るさと寒川」という機関紙を出し、活動をするにはどんなことをすればいいのかという

ことを単純化してお伝えし、連携の中から会員が増加してきているという実態がある。 

寒川健康生活ネットワーク自分たちのやってもらいたいこと、また、やっていることを

明確にして、この会に参加するということでいいか。 

住みよい町・さむかわにする会そうです。会に入るためには年会費１,０００円をいただ

くことになる。 

子ども見守り隊子ども見守り隊は個々に、協力してもらえそうな人に声をかけて、何人

か入ってもらっているというケースはある。また、私は小谷パールクラブという老人会

の会長をやっているが、以前は会員が３６名だったが、現在は８６名に増えている。何

をやったかというと、カラオケやポール体操、健康体操、あるいはマージャン等、具体

的にやりたいものを募集すると、何人かずつ会員が増えてくる。団塊の世代の人たちは、

何か決まった目的がないと、なかなかそこに入ってこられないので、具体的にやること

を明確にすることは、非常に的を射た提案だと思う。 

子ども見守り隊老人会に入った方が見守り隊にも入ってくれることもある。今、集まる

としたら、活動者の人脈などで入ってくれる方がいらっしゃるので、非常に助かってい

る。 

寒川ネコの会私たちの活動は車の運転ができることが必須で、さらに緊急で猫を確保に

行かなくてはいけないこともあり、わりと時間に余裕がないといけないこともあり、人
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の確保が大変となっている。募集については、町のホームページで活動内容の紹介を掲

載させていただいている。また、保護した子猫の里親を探す際には、町のスーパーや美

容院等、人の集まるところに作成した写真入りのポスターを貼らせていただいているが、

ポスターの下のほうに、ボランティアの募集についても記載し、ＰＲしている。また、

今年の７月に行った町の環境課主催の譲渡会では、他の団体は写真で猫の紹介をしてい

たが、我々は、子猫を持っていき、抱いてもらって色々と話をしたら、里親が大体決ま

った。やはり、写真ではなく、現物がないとだめだということになった。里親をお願い

する際にも、ボランティアの募集について話をさせていただいている。 

子ども見守り隊不妊去勢手術にかかる費用はどなたが負担するのか。 

寒川ネコの会企業や個人から寄附金を募り立ち上げた動物基金の団体が兵庫県にあり、

ここへ登録をし、動物等のチケットを申請すると無料チケットがもらえる。また、これ

まで手術を受ける病院が寒川町の獣医師会限定だったが、茅ヶ崎も含めた形となった。

平成２７年度にスタートしてから今年の９月末まで不妊去勢手術した猫の数が２４３匹

で、里親に出した子猫の数が１７０匹となっている。子猫の野良猫を里親に出す場合に

は、ワクチンや予防注射をするので、非常に費用がかかるため、町の協働事業の補助金

を頂いているほか、野良猫の捕獲を依頼された方等、寄付金を頂いている。実費を車で

連れていく際のガソリン代や高速代、餌代等や子猫の里親に出すまでかかった治療費等

の経費をいただけますかとお願いをし、あくまでも任意だがその費用を寄附としていた

だき、処理の費用に充てている。 

事務局町のみんなの協働事業提案事業モデル事業にご提案頂いている活動で、環境課と

一緒に取り組んでいただいている。活動の費用は、町から平成２８年度、２９年度に補

助金を満額の３０万円交付している。 

さむかわエコネット近隣市の費用を調べたが、寒川町は比較すると高いので、獣医師の

方たちを集めて、費用等、何らかの協力をしてもらえるような行動をとったらどうかと

思うが、そういう経験はあるか。 

寒川ネコの会野良猫に関するボランティア活動をしているので、少し安くならないか話

をしたことはあるが、寒川はあくまでも協定料金ということだった。また、活動当初は

茅ヶ崎にある湘南愛護動物病院で安くしてもらっていたが、何回かやっているうちに、

寒川の病院でも安くしていただけることになった。ただ、これには条件があり、インタ

ーンが手術をするのだが、安全にやっていただければ、それでいいのかと思っている。 

事務局猫の不妊去勢の手術や町の獣医師会の関係については、所管が環境課になるため、

頂戴したご意見を担当課に伝える。 

ＮＰＯ法人あすなろ一之宮で高齢者のデイサービスをしているが、事業所でこれまで猫

を４匹飼っていたが、飼い主の職員が退職をするに当たり、今は１匹になってしまった。

里親に出すまでの間、猫はどこかに預けているのか。 

寒川ネコの会ボランティアの方の家に預けているが、ゲージでトイレのトレーニングを

させたり人に慣れさせるようにしたりと管理が大変な上、里親に出すまでには、病気が

多くあるため治療費が高くなるが、全ての費用をとれない。 

ＮＰＯ法人あすなろ１匹、２匹、既に慣れてくれている猫であれば、里親に出る間、事

業所で預からせてもらえるか。 
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寒川ネコの会子猫は、すぐに大きくなり、大きくなるとなかなかもらい手が少なくなっ

てしまうので、人慣れしている少し大きい子がいいと思う。 

ＮＰＯ法人あすなろよろしくお願いします。 

ＮＰＯ法人マイスターネットマイスターネットはこれまで藤沢の公的機関の場所を使用

していて、最近寒川の公民館を使い始めたのだが、ネットでは、３日後以降の日でない

と予約ができないということだが、なぜなのか。３日はかなり余裕があるので、もう少

し考えていただくと、利用しやすくなるかと思う。 

住みよい町・さむかわにする会新しい体制に変わってから、各公民館によって対応に温

度差があるのは間違いない。例えば、南部公民館は即日でも入れてもらえる。 

ＮＰＯ法人マイスターネット公式にはできない。 

事務局担当が違うので、頂戴したご意見を伝えておく。 

さむかわエコネット我々も来月、再来月の定例会の会場を予約するのに、駐車場係をや

ってくれるなら使えるということだが、どうなっているのか。 

事務局集まる人数が多いので、駐車場係を配置してくださいというわけではないのか。 

さむかわエコネット違う。 

住みよい町・さむかわにする会町では、公民館の利用者の会に登録すると、予約ができ

るようになる。そして、公民館まつりのときにこういう担当を出してほしいというやり

方だと思う。 

事務局公民館ごとに利用者の会という組織があり、そこに登録をしてくださいという話

で、登録団体には、公民館まつりのときには、各団体で役割を割り振るので、それを務

めていただきたいという話ではないかと思う。 

さむかわエコネット最近までそういう要請はなく、唐突に来たので話をしている。我々

も定例会を開かなくてはいけないので、条件を飲み、使わせてもらった。少し理解しに

くいような運営の仕方。 

事務局公民館サイドで、団体の皆さんのご理解を得られるような説明をしていただくよ

うに話はさせていただく。 

住みよい町・さむかわにする会我々の会は、約２００名の会員が居るが、最大の問題は、

世代交代がなかなかできないこと。今日参加されている方の名簿を見ると、同じような

活動をそれぞれで行っている。軸として見れば、町をいかによくするかという活動が多

いと思うので、目的が同じならば、どこかと統合したり、組織的に統合したりできない

かと思っている。勿論、我々の会は全ての人に対する雇用契約などは一切なく、役員も

無給で活動している。得られた活動資金は、団体が増えて方向が決まってくれば、活動

の幅を広げ、有効に使っていただける可能性もある。そういう面からしても、志が同じ

であれば、ぜひ集っていただけないかと思っている。 

事務局今、提案があったが、例えば、先ほどの絵画の展示ボランティアの募集について

も、せっかく町に登録していただいているので、このシステムを上手く活用し、登録団

体に情報を流して、色々な団体との連携、協力体制をつくることも可能なのかと思う。

各団体で、情報を流してくれれば協力できるというお声をいただければ、町から頂いた

情報を各団体に流させていただければと思う。 

寒川健康生活ネットワーク寒川は、絵を飾るところがない。町民センターには登録をし
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ないと出来ないと言われ、各公民館にも行って聞いたが、だめだった。登録することに

よって、色々な役割をやっていかないといけないとなると、年に１回の展示なので出来

ないなと思った。利益を目的としてやっているのではなく、やはり子どもたちの情操教

育を目的としているので、寒川にもう少し飾れる所があればと思う。 

事務局町民センターをはじめ、南部、北部公民館は、公民館施設という性質上の縛りが

ある。また、申し訳ないが、町の公共施設にはギャラリースペースが限られているため、

少し難しいところもあると思う。今回使用されたように、地域集会所等を活用していた

だくと、逆に、地域の身近なところで見ていただけるというメリットもあるかと思うの

で、可能なところはご相談いただければ、ご紹介もできるかと思う。 

さむかわエコネット会員募集の方法について事前質問をさせていただいたが、我々はエ

コネットだよりを年２回発行している。各施設等に置いて頂く際は自分たちで交渉して

いるが、例えば、公民館や体育館等に対して、町から配架のお願いはできるのか。 

事務局今、環境課のカウンター等に置いていたかと思う。 

さむかわエコネット都市計画課と環境課、そのうち協働文化推進課にも置かせてもうと

思うが、それ以外の公民館等に町が代表して、ボランティア団体のものを置いていただ

くということを指導できないか。 

事務局図書館や体育館は、配架のスペースが限られている。公民館も、公民館サークル

のＰＲのほかにも様々な団体等のチラシがある中で、配架が非常に難しい状況にある。 

協働文化推進課としても、皆さんの情報をできるだけ発信ができないか、今、検討させ

ていただいているところだが、ペーパーでの発信は、今の町民センターの入り口をご覧

いただくとわかると思うが、非常に数が多い状況。ペーパーではなく、ホームページで

あれば情報を掲載できる。 

さむかわエコネットホームページでは以前から発信しているが、高齢者の方等になるべ

く読んでいただく活動もしないと、会員が集まらないのではないかと思う。 

事務局ボランティア団体やサークル活動団体、文化活動等、様々な活動団体が町内に多

くある中で、町としても、皆さんの思いを叶えたいのはやまやまだが、申し訳ないが現

実問題としては難しいというところでご理解をいただければと思う。協働文化推進課の

カウンターでということであれば、協力できる部分では協力をさせていただく。 

さむかわエコネットよろしくお願いします。 

寒川健康生活ネットワークこのチラシを作るのには結構お金がかかるのか。 

さむかわエコネット一緒に活動をしている杉山さんから聞いたのだが、片面カラー印刷

で、店によっては１枚１円ぐらい。 

寒川健康生活ネットワーク茅ヶ崎で作品展を開催した時に、６枚セットで１部、１７０

円だったため、自分たちで、チラシを作ったのだが、今度お話を聞きたい。 

住みよい町・さむかわにする会我々の会では、音楽会や映画会、講演会を毎年のように

開催しており、その際に、催しを知ったきっかけのアンケートをとっているが、広報さ

むかわで見たというのがほとんどで、掲示板で見たという人が何人か、また、団体のホ

ームページのヒット率もなかなか上がらない。そして、ある時に、タウンニュースに全

部切りかえたところ、大きく数が上がった。やはり、周知媒体として何があるのか、も

う一度、皆さん冷静に見ていく必要があるので、別の媒体を使うのはいかがかという提
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案。 

さむかわｃｏｍ我々は、社会福祉協議会３階にあるボランティア室でパソコン教室を開

いている。１回１００円で、２週間に１回水曜日に、午後１時～４時まで開催しており、

予約不要なので、皆さんの団体でパンフレットの作成や名簿の整理等の際はパソコン等

をお持ちいただいてもいいので来ていただけたらと思う。 

○町からの情報提供で、県のソコカナのチラシを配布。 

 


